

CHIEN D'ARTOIS

*

De origen francés, conocido comunmente con el nombre de Briquet d'Artois, es un óptimo sabueso para la caza de animales pequeños sobre todo de la liebre, en cuya búsqueda resulta casi insuperable. Dotado de un excelente olfato y de buena resistencia, tiene además un gran valor que a veces lo lleva a enfrentarse con animales más grandes como el corzo y el jabalí. No muy veloz, puede en ocasiones presentar un carácter demasiado fogoso y peligrosamente mordedor, tanto hacia los animales salvajes como hacia otros perros.

*

Esta raza de rastro francesa desciende, en línea directa, del gran perro d'Artois, cuyos orígenes se encuentran en el perro de San Huberto de capa negra. El perro actual, se ha obtenido por medio de una selección de los ejemplares más pequeños de la antigua raza artesiana con la introducción después, casi con seguridad, de sangre de los Briquet normandos. Como resultado, se ha obtenido un perro de buena resistencia, más pequeño de tamaño y capaz, por lo tanto, de cazar también en el sotobosque, con un olfato muy fino que le permite reconocer y seguir rastros, incluso no muy frescos, apto para la caza de la liebre pero no para la de animales más grandes. Todavía hoy está muy difundido por toda Francia, sin embargo, es prácticamente desconocido en los otros países europeos.

*

Este sabueso francés, es un perro de tamaño mediano, pelo liso, bien proporcionado y con una buena musculatura. De constitución no muy grande, en sus características recuerda un poco, tanto a los antiguos bracos franceses (al cual se hace referencia también en el nombre popular de Briquet, deformación de "Braquet", que en francés antiguo significa "pequeño braco") como también a los perros de rastro normandos, sobre todo en la cabeza. Se desplaza con andar sostenido y regular que sabe mantener durante largos recorridos. La piel, gruesa y pesada, está recubierta por pelo liso, tupido y fuerte. La capa, que en una época era blanca y anaranjada, hoy, como consecuencia de los múltiples cruzamientos, es tricolor, con predominancia del leonado en sus diversas tonalidades.

*

*

Alzada a la cruz. De 53 a 59 cm.

Cabeza. Fuerte, ancha, relativamente corta, terminando ligeramente en punta. Trufa negra, fuerte y bien abierta. Caña nasal recta, ancha, poco alargada. Labios un poco gruesos, caen con una cuadratura bastante marcada. Cráneo levemente convexo. Protuberancia occipital muy poco acentuada.

Ojos. Salientes, grandes, muy abiertos. Párpados muy tensos que no dejan ver la conjuntiva.

Orejas. Relativamente gruesas, anchas, prácticamente planas, bastante largas, con nacimiento a la altura del ojo.

Cuello. Bastante largo y potente, con poquísima papada.

Extremidades anteriores. Fuertes y en aplomo correcto. Hombros relativamente rectos, muy musculosos. Metacarpos suficientemente largos.

Cuerpo. Tórax ancho y medianamente caído. Costillas relativamente abarilladas. Dorso de mediana longitud, bastante sostenido y bien musculoso, especialmente hacia los hombros. Riñones anchos y musculosos, muy poco arqueados. Flancos caídos y muy macizos. Grupa bien unida al dorso, ancha y levemente oblicua.

Extremidades posteriores. Ancas musculosas. Muslos grandes y macizos. Corvejones curvados.

Pies. Fuertes, enjutos, bastante cerrados, de forma relativamente alargada, con plantas negras, resistentes y compactas.

Cola. Bastante larga, arqueada, llevada en forma de hoz.

Pelaje. Liso, apretado y relativamente fuerte. Color: tricolor leonado oscuro, tendiendo al color de liebre, con gualdrapa o grandes manchas: cabeza generalmente leonada, a veces carbonada.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias para los ejemplares no activos, son de 1.000-1.200 Kcal. diarias. Para los perros sometidos a entrenamiento o durante el período de caza, los valores arriba indicados llegan a triplicarse para contrarrestar el notable gasto de energía.

CUIDADOS DIARIOS. Debido a las características de la capa, provista de pelo liso, apretado y fuerte, no son necesarios cuidados particulares a excepción del uso periódico de un guante de crin, que ha de pasarse sobre todo el cuerpo. Es preciso que el propietario ponga especial atención, después de un recorrido por el campo, al inspeccionar la base de las orejas, en la parte cubierta por el borde colgante del pabellón, porque allí pueden esconderse parásitos como las garrapatas.

CON EL VETERINARIO. Los eventuales espolones en las extremidades posteriores, deben amputarse durante los primeros días de vida.